

# Une étoile rayonnante

FÉLIX-HENRI GIACOMOTTI N'A PAS EU BEAUCOUP DE KILOMÈTRES À PARCOURIR ENTRE SA MAISON FAMILIALE DE QUINGEY (OÙ IL EST NÉ EN 1828) ET L'ÉGLISE DE LOMBARD, OÙ IL A PEINT UNE REMARQUABLE ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE.

**L**e ciel, dans lequel est représentée la Mère de Dieu, est de couleur doré, la couleur de l'étoile.

C'est sous cette appellation que l'Église l'invoque depuis plus de mille ans. « *Ave Maris Stella* » (Salut étoile de la mer) est une hymne grégorienne chantée notamment aux fêtes mariales.

Saint Bernard de Clairvaux (1090-1153), fondateur de l'ordre des Cisterciens, dans sa prière « *ô toi, qui que tu sois appelles Marie* », invite à regarder l'étoile, à appeler Marie.

Regarder l'étoile, c'est regarder la Vierge Marie, c'est la contemplation du baptisé devant le tableau du retable de l'église de Lombard. Grâce à cette œuvre artistique, le fidèle se tourne vers la Vierge Marie, mais si cette dernière est comparée à une étoile par son rayonnement doré, elle n'est pas l'étoile de la mer mais l'étoile du ciel.

En effet, la scène place la Nouvelle Ève dans le ciel, ses vêtements sont animés par le souffle de l'Esprit. Elle se laisse emporter vers son Fils Jésus, de chaque côté les anges soutiennent cette ascension.

Et ses mains ? Si à Lourdes, les apparitions la figurent les mains jointes, gestuelle de la prière, si à la rue du Bac à Paris, ses mains sont tendues pour accueillir les enfants de Dieu, à Lombard, les mains sont élevées, semblant repousser l'étendue du monde céleste pour atteindre Celui qui est à l'origine de toute création.

Saint Bernard chante : « *En la suivant, tu ne t'égares pas, en la priant, tu ne désespères pas, elle te tient, tu ne t'écroules pas, elle te protège, tu ne crains pas, elle te guide, tu ne te lasses pas.* »

**Abbé Pierre Bergier**  
Curé de la paroisse Calixte II de Quingey

L'Assomption de Félix-Henri Giacomotti (église de Lombard).



© pmau



Pour plus d'information au sujet du peintre F.H. Giacomotti : <https://giacomotti.monsite-orange.fr/>



**le billet**  
**de bonne humeur**  
**de l'archevêque**

## En lien...

À l'heure où j'écris ce billet, nous ne savons pas quels seront les contours du déconfinement. Nous sommes en attente d'une nouvelle vie aux mois de mai, de juin et de l'été. Gardons fermes tous les gestes de solidarité, de partage, de soutien, d'écoute, d'engagement et de lien qui s'inscrivent durant le combat contre le Covid-19.

J'entends que nous devons faire fructifier ce que nous avons vécu durant cette période si particulière. Nous avons expérimenté que nous avons besoin les uns des autres. Que chacun a une place indispensable pour faire vivre l'humanité. Il n'existe pas de petit travail ; il n'existe pas de lieux à négliger ; il n'existe pas de population à délaisser.

Notre reconnaissance et notre gratitude sont immenses envers ceux et celles qui ont pris soin des autres. Au sein du monde soignant et des aidants, le dévouement de chacun pour tous a bouleversé nos cœurs. Nous pouvons espérer que nous sommes entrés dans une nouvelle ère de notre humanité. Nous percevons qu'il nous faut nous construire au plus près de nos lieux de vie et que tout à la fois les solidarités internationales sont à développer.

Vous avez trouvé dans ce numéro la richesse de tous les liens qui mettent en relation les uns avec les autres. Si nous aimons nous retrouver, c'est parce qu'il n'existe pas de vie sans cet être ensemble qui construit notre humanité. Chacun selon ses désirs, ses compétences, ses charismes se met au service des autres.

Peu à peu, nous construisons une communion qui nous rend image d'un Dieu que nous confessons comme communion trinitaire. Même si nous ne pouvons pas le faire physiquement, tendons la main les uns aux autres pour créer une belle chaîne de l'humanité.

✠ **Mgr Jean-Luc Bouilleret**

Le **cahier diocésain**

Directeur de publication : Père Éric Poinot

Rédaction en chef : Cécilia Goguillon

Éditeur : Bayard Service Centre-Alpes Grand-Sud Savoie Technolac 73377 Le Bourget-du-Lac cedex

bse-centre-alpes@bayard-service.com

www.bayard-service.com

Secrétaire de rédaction et mise en page : Francis Poncet

Fabrication : Caroline Boretti

Crédit photos : *Reflets comtois*, sauf mention contraire

Imprimerie : Simon Graphic 25290 Ormans

Dépôt légal : à parution